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Luis Ernesto Munguía González Luis Ernesto Munguía González 
transforma Puerto Vallarta con obras transforma Puerto Vallarta con obras 
de infraestructura que fortalecen el de infraestructura que fortalecen el 

desarrollo urbanodesarrollo urbano
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El presidente 
municipal de 
Puerto Vallar-
ta, Luis Ernes-
to Munguía, ha 
aprobado re-
cientemente 
proyectos cla-

ve en la Comi-
sión de Adjudi-
cación de Obra 
Pública, con el 
objetivo de im-
pulsar el desa-
rrollo del muni-
cipio. La comi-

sión, instalada 
formalmente 
para el perío-
do 2024-2027, 
está integrada 
por regidores, 
funcionarios y 
representantes 

del sector pri-
vado, quienes 
trabajarán en la 
licitación, pla-
neación, con-
tratación y vi-
gilancia de las 
obras públicas.

Un paso firme 
hacia una 
seguridad 
integral

La decisión de Ri-
cardo Monreal de 
anticipar una revi-
sión de la estrate-
gia de seguridad 
en México, en cola-
boración con Omar 
García Harfuch, re-
presenta un paso 
audaz y necesario 
en la lucha contra 
la creciente ola 
de violencia en el 
país. En un contex-
to donde la segu-
ridad sigue siendo 
una de las mayores 
preocupaciones 
para la ciudadanía, 
este esfuerzo con-
junto entre el legis-
lativo y una figura 
experimentada co-
mo Harfuch mues-
tra la voluntad de 
los líderes de en-
frentar de manera 
directa y transpa-
rente esta crisis.

Harfuch ha de-
mostrado en su tra-
yectoria una nota-
ble capacidad para 
implementar estra-
tegias que abordan 
tanto los síntomas 
como las causas 
de la inseguridad, y 
contar con su expe-
riencia en este pro-
ceso puede marcar 
la diferencia en la 
Cámara de Dipu-
tados. Monreal, 
consciente de la ur-
gencia y compleji-
dad del problema, 
apuesta por una re-
visión exhaustiva 
de las políticas ac-
tuales, algo que el 
país necesita con 
urgencia.

Esta colabora-
ción no solo refuer-
za la seguridad, si-
no también la con-
fianza de los ciuda-
danos en que sus 
líderes están com-
prometidos con un 
cambio real. Eva-
luar y ajustar la es-
trategia de seguri-
dad desde el poder 
legislativo signifi-
ca abrir la puerta a 
un debate profun-
do, donde se pueda 
establecer un mar-
co de acción claro 
y efectivo para ha-
cer frente a los de-
safíos.



Durante la ins-
talación de la 
comisión, Mun-
guía enfatizó 
la impor tan-
cia de trabajar 

en equipo pa-
ra atender las 
necesidades 
de infraestruc-
tura de Puer-
to Vallarta. Se 

anunció que 
en las próxi-
mas sesiones 
se analizarán y 
priorizarán las 
propuestas de 

obra pública 
pendientes pa-
ra los meses si-
guientes, con el 
fin de mejorar la 
calidad de vida 

de los habitan-
tes y fortalecer 
el desarrollo 
sus te n tab le 
del municipio.

PTO. VALLARTA PUBLICA DIARIO



E l  G o b i e r n o 
Municipal de 
Puerto Vallarta, 
inició el progra-
ma “Jueves de 
la Alegría”, una 
iniciativa desti-
nada a ofrecer 
diversos servi-
cios gratuitos 
a la comunidad 
vallartense. Es-
te proyecto bus-
ca brindar apoyo 
integral a los ha-
bitantes, acer-
cando servicios 
esenciales de 
salud, bienestar 
y asesoría legal 
a quienes más 
lo necesitan.

Los ciudadanos 
podrán acceder 
a una amplia ga-
ma de servicios 
como consultas 
de medicina ge-
neral, atención 
odontológica, 
nutrición, así 
como talleres 
de manualida-
des, cortes de 
cabello y ase-
sorías legales 
y psicológicas. 
A d e m á s ,  s e 
brindará aten-
ción especial a 
la tercera edad y 

a personas con 
discapacidad, 
dos sectores de 
la población que 
se beneficiarán 
de estos servi-
cios gratuitos.

El lugar de aten-
ción será fuera 
de las oficinas 
de Desarrollo 
Social, ubicadas 
en la colonia La 
Aurora, donde 
los vallartenses 
podrán apro -
vechar estos 
beneficios sin 
costo alguno.

REGIÓN

El presidente Munguía invitó a la población a aprovechar esta El presidente Munguía invitó a la población a aprovechar esta 
oportunidadoportunidad

Arrancan los “Jueves de la Alegría” Arrancan los “Jueves de la Alegría” 
en Puerto Vallartaen Puerto Vallarta



REGIÓN

Del 11 al 16 de 
nov iembre , 
estudiantes 
del Centro Uni-
versitario de 
la Costa (CU-
Costa) reali-
zarán murales 
en edificios de 
aulas, en cola-
boración con 
el colectivo 
ROMPE, para 
promover la 
cultura de paz 
en la comuni-
dad universi-
taria. Los mu-
rales se ubica-
rán en zonas 
de alto tránsi-
to estudiantil, 
permitiendo 
que los alum-
nos aprecien 
el arte al des-
plazarse por 
e l  campus.

El proyecto 
" Tr a c e m o s 
CUC" busca 

crear un espa-
cio accesible 
y humano, in-
centivando el 
diálogo y la 
participación 
activa. El pa-
trocinio de la 
empresa Ben-
jamín Moore, 

que donará los 
materiales, re-
fuerza el com-
promiso con 
el desarrollo 
cultural local.

Las propues-
tas seleccio-
nadas fueron 

presentadas 
por los estu-
diantes Gael 
Sebastián Lu-
gones Arreo-
la y Karen Es-
trella Landin 
Cortés, Les-
lie Anahí Ruiz 
Rodríguez y 

Diana Esme-
ralda Hernán-
dez Colmene-
ro, y Enrique 
Eduardo Ro-
sas Sevilla. 
Sus proyectos 
reflejan el arte 
urbano y la co-
hesión social.

Estudiantes de CUCosta pintarán 
murales para promover la paz

El proyecto "Tracemos CUC" busca crear un espacio accesible El proyecto "Tracemos CUC" busca crear un espacio accesible 
y humano, incentivando el diálogo y la participación activa. y humano, incentivando el diálogo y la participación activa. 



El  Gobie rno 
Municipal de 
Puerto Vallar-
ta, bajo la ad-
ministración 
del presidente 
Luis Munguía, 
continúa con 
las jornadas 
de bacheo en 
diferentes pun-
tos de la ciudad 
como parte de 
su  esfuerzo 
por mejorar la 
infraestructura 
vial. Estas ac-
ciones buscan 
no solo mejo-
rar el estado de 
las calles, sino 
también redu-
cir los riesgos 

de accidentes 
y aumentar la 
seguridad de 
conductores 
y  peatones.

Las labores de 
reparación de 
baches se rea-
lizan de manera 
intensiva en las 
principales ave-
nidas y calles 
de la ciudad, 
donde los da-
ños causados 
por el desgaste 
y las inclemen-
cias del clima 
representan un 
peligro para la 
circulación. El 
bacheo es parte 

de una estrate-
gia integral que 
busca mejorar 
la movilidad ur-
bana y garanti-
zar un entorno 
más  seguro 
para todos los 
c iudadanos.

El presidente 

Luis Munguía 
destacó que 
estas accio -
nes se llevarán 
a cabo de ma-
nera continua, 
con especial 
atención a las 
áreas más afec-
tadas. Además, 
se aseguró que 

el gobierno mu-
nicipal sigue 
comprometido 
con el mante-
nimiento de la 
infraestructura 
vial para brin-
dar una ciudad 
más funcio -
nal y segura.

REGIÓN

Gobierno Municipal de Puerto Vallarta Gobierno Municipal de Puerto Vallarta 
continúa con jornadas de bacheo para continúa con jornadas de bacheo para 

mejorar la infraestructura vial  mejorar la infraestructura vial  



En un esfuerzo 
por optimizar 
el uso de recur-
sos y mante-
ner la discipli-
na financiera, 
el Gobierno de 
Luis Munguía 
ha emitido una 
nueva circular 
que restringe 
las contrata-
ciones y recon-
trataciones de 
personal en el 
Ayuntamiento. 
Esta decisión 
surge tras un 
análisis de la 
par t ida  pre -
supuestal del 
Capítulo 1000, 

que ha reve-
lado recursos 
limitados pa-
ra el ejercicio 
f iscal  2024. 

La medida, que 
entra en vigor 
de inmediato, 
establece que 
el trabajo se 
realizará exclu-
sivamente con 
el personal ac-
tual, contando 
con el apoyo del 
personal de ba-
se y sindicaliza-
do. El objetivo 
es garantizar la 
sostenibilidad 
financiera del 

municipio, evi-
tando gastos 
innecesarios 
y asegurando 
que los recur-
sos disponibles 
se destinen de 
manera eficien-

te a los servi-
cios esenciales 
para la comuni-
dad. Con esta 
estrategia, el 
gobierno local 
busca equili -
brar la calidad 

de los servicios 
sin comprome-
ter la estabili-
dad económica 
del municipio.

REGIÓN

Para contrataciones en el Para contrataciones en el 
AyuntamientoAyuntamiento



La nadadora de 
aguas abiertas 
Stephanie Mon-
tero sostendrá 
un importante 
encuentro con 
empresas turís-
ticas de la Bahía 
de Banderas, en 
el marco de su 
iniciativa "Na-
do por las balle-
nas", enfocada 
en la conserva-
ción de la ba-

llena jorobada 
y el ecosistema 
marino. La reu-
nión, dirigida a 
turoperadores 
de empresas 
náuticas, tiene 
como objetivo 
presentar la ini-
ciativa y promo-
ver la participa-
ción de los em-
presarios para 
contribuir con 
recursos a la 

protección de 
estas especies 
y su hábitat.

Georgina Rodrí-
guez, directora 
de la Asocia-
ción de Empre-
sarios de Puer-
to Vallarta y Ba-
hía de Banderas 
(AEBBA), des-
tacó que toda la 
recaudación se 
destinará a seis 

proyectos de 
conservación 
marina, entre 
los que se in-
cluyen el resca-
te de ballenas 
enmalladas, la 
eliminación de 
redes fantas-
ma, y progra-
mas de limpie-
za y restaura-
ción de corales.

Con el apoyo 

de las capita-
nías de puerto 
y la ASIPONA, 
se busca invo-
lucrar a un ma-
yor número de 
prestadores de 
servicios tu-
rísticos antes 
del inicio de la 
temporada de 
obser vación 
de  ba l le nas 
en diciembre.

REGIÓN

Stephanie Montero Presenta la Stephanie Montero Presenta la 
Iniciativa "Nado por las Ballenas" en la Iniciativa "Nado por las Ballenas" en la 

Bahía de BanderasBahía de Banderas



Enrique Alfa-
ro,  goberna-
dor de Jalisco, 
compartió su 
experiencia en 
lo que fue su 
última sesión 
de la Junta de 
Coordinación 
Metropolitana, 
un espacio cla-
ve para el desa-
rrollo conjunto 
de la región 
metropolitana 
de Guadalaja-
ra. Durante la 
sesión, Alfaro 
recordó su par-
ticipación en la 
primera reunión 
de desarrollo 
metropolitano 
hace 18 años, 
un precedente 
importante pa-
ra la creación 

de este foro 
donde los mu-
nicipios traba-
jan juntos para 
definir el rumbo 
de la ciudad.

En este marco, 
el gobernador 
destacó que la 
Junta no debe 
estar influen-
ciada por colo-
res, partidos ni 
intereses de un 
solo municipio, 
sino enfocada 
en el desarrollo 
de la metrópoli 
con claridad, vi-
sión y compro-
miso. Además, 
felicitó a Veró-
nica Delgadillo, 
quien asumió la 
presidencia de 
la Junta, y des-

tacó el trabajo 
de su amiga Pa-
tricia Martínez 
Barba, recono-
ciendo su lega-
do al frente del 
Instituto Metro-
politano de Pla-
neación (Ime-
plan). Afirmó 
que el Plan de 
Ordenamien-
to Territorial 
Metropolitano 
(POTmet) es 

una prueba tan-
gible de lo que 
se puede lograr 
cuando se tra-
baja en equipo.

Finalmente, Al-
faro extendió 
sus mejores de-
seos a los nue-
vos integrantes 
de la Junta, co-
mo María Elena 
Farías, Heriber-
to García, Ana 

Rosa Vergara, 
Laura Imelda 
Pérez, Gerardo 
Quirino, Sergio 
Chávez, Juan 
José Frangie y 
Silvia Patricia 
Sánchez, ase-
gurando que 
la ciudad que-
da en buenas 
manos y que 
su futuro es 
prometedor.

Enrique Alfaro destaca su última Enrique Alfaro destaca su última 
sesión en la Junta de Coordinación sesión en la Junta de Coordinación 

MetropolitanaMetropolitana

GOBIERNO



GOBIERNO

El gobernador 
electo de Ja-
l isco,  Pablo 
Lemus, reali-
zó una nueva 
c onfe re nc ia 
de prensa para 
anunciar a más 
funcionarios 
que lo acom-
pañarán en su 
administración 
que comenza-
rá el 6 de di-
c iembre.  En 
esta ocasión, 
presentó a Ka-
rina Hermosi-
llo, quien será 
la titular de la 
Coordinación 
General Estra-
tégica de Ges-

tión del Territo-
rio. Hermosillo 
destacó que su 
enfoque estará 
en áreas clave 
como movili-
dad y transpor-
te, con el obje-
tivo de estable-
cer un sistema 
multimodal efi-
ciente y soste-
nible, además 
de impulsar la 
inversión en in-
fraestructura 
para fortalecer 
la competitivi-
dad del estado.

Ricardo Barbo-
sa fue designa-
do como secre-

tario del Traba-
jo, con el obje-
tivo de frenar la 
informalidad la-
boral y fortale-
cer la concilia-
ción laboral co-
mo parte de la 
nueva reforma. 
En su interven-

ción, destacó 
la importancia 
de separar los 
tribunales labo-
rales de otros 
tipos de juicios.

Por su parte, 
Elke Tepper, 
directora del 

Centro de Con-
ciliación Labo-
ral, fue reco-
nocida por su 
trayectoria, y 
Sergio Ramírez 
encabezará la 
Junta Local de 
Conciliación 
y  A r b i t r a je .

Pablo Lemus presenta nuevos 
funcionarios para su gobierno





La presiden-
ta municipal, 
Laura Imelda 
Pérez Segura, 
destacó en la 
reciente sesión 
de Cabildo su 
compromiso 
con la trans-
parencia y el 
apoyo a los co-
merciantes lo-
cales. Anunció 
el lanzamiento 
de la iniciativa 
"No Más Mordi-
das" para com-
batir la corrup-
ción en la ges-
tión pública.

Además, Pérez 
Segura presen-
tó los planes pa-
ra el Festival de 
Día de Muertos 
2024, una ce-
lebración que 
busca resaltar 
las tradiciones 
de la comuni-
dad y prote -
ger los espa-
cios públicos. 
La presidenta 
enfatizó la im-
portancia de 

continuar tra-
bajando por 
un San Pedro 
Tlaquepaque 
seguro,  rea -
f irmando su 
compromiso 
de erradicar 
la corrupción 
y fomentar un 
ambiente favo-
rable para el de-
sarrollo local.

MUNICIPIOS

Laura Imelda Pérez Segura reafirma Laura Imelda Pérez Segura reafirma 
compromiso con la transparencia en compromiso con la transparencia en 

TlaquepaqueTlaquepaque



La reciente ini-
ciativa de Ri-
cardo Monreal 
para revisar la 
estrategia de 
seguridad na-
cional, con el 
respaldo de 
Omar García 
Harfuch en la 
Cámara de Di-
putados, mar-
ca un momen-
to crucial para 
México. Es-
ta alianza de-
muestra una 
visión estra-
tégica nece-
saria en la lu-
cha contra la 
violencia que 
enfrenta  e l 
país y sugie-
re un cambio 
de rumbo que 
podría brindar 
soluciones de 
largo alcance.

En este con-
texto, la pre-
sencia de Har-
fuch, recono-
cido por su 
experiencia 

en seguridad 
y combate al 
crimen orga-
nizado, añade 
un elemento 
de confianza y 
profesionalis-
mo que respal-
da la propues-
ta. México ne-
cesita líderes 
que no solo 
respondan a 
las crisis de 
manera reac-
tiva, sino que 
trabajen en un 

modelo de pre-
vención y res-
puesta estra-
tégica que ver-
daderamente 
t ransfo r me 
las políticas 
de seguridad.

Monreal ha da-
do un paso au-
daz al priorizar 
esta revisión 
de la estra-
tegia actual, 
un acto que 
muestra su 

compromiso 
por construir 
una agenda 
de seguridad 
más efectiva y 
transparente. 
La colabora-
ción con Har-
fuch ofrece la 
oportunidad 
de analizar a 
fondo las po-
líticas vigen-
tes, identificar 
áreas de mejo-
ra y construir 
un enfoque in-

tegral que res-
ponda a las ne-
cesidades de 
la población.

Este esfuer-
zo merece ser 
respaldado, 
ya que apun-
ta a construir 
una seguridad 
sólida, priori-
zando la paz 
y protección 
de todos los 
ciudadanos. 

Un nuevo rumbo para 
la seguridad nacional: 
la visión estratégica de 

Monreal y Harfuch
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 El  gobierno 
municipal infor-
mó sobre la re-
ciente entrega 
de árboles fru-
tales y florales 
a las familias 
de la localidad, 
como parte del 
programa de 
adopción im-
pulsado por 
la Asociación 
Bosque Urbano 
de Extra. Esta 
mañana, en las 
inmediaciones 

de la Plaza Mo-
relos, los asis-
tentes recibie-
ron un par de 
árboles, con la 
opción de adop-
tar un tercero.

Todos los árbo-
les entregados 
cuentan con un 
código de au-
tenticidad, que 
también sirve 
como sistema 
de rastreo. Es-
to permitirá a 

la asociación 
realizar un se-
guimiento del 
crecimiento de 
las plantas y 
garantizar que 

se desarrollen 
adecuadamen-
te. Este pro-
grama busca 
fomentar la re-
forestación y 

embellecer el 
municipio, pro-
moviendo el 
cuidado del me-
dio ambiente en 
la comunidad.

MUNICIPIOS

 Zapotlanejo recibe árboles frutales y  Zapotlanejo recibe árboles frutales y 
florales en programa de adopciónflorales en programa de adopción

Todos los árboles entregados cuentan con un código de autenticidad, Todos los árboles entregados cuentan con un código de autenticidad, 
que también sirve como sistema de rastreo.que también sirve como sistema de rastreo.
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Raíces es una 
inv i tac ión  a 
las gratas sen-
saciones. Sus 
espacios mini-
malistas y aco-
gedores convi-
dan a probar las 
propuestas ini-
ciales del bar, 
para seguir con 
sabrosos pla-
tos elaborados 
con el talento 
del chef Gon-
zalo Nogueira. 
Buenos vinos, 
música bien 
elegida y un 
servicio profe-
sional comple-
tan la vivencia 
gastronómica 
para recomen-
dar sin dudas.

Horario: Mar-
tes a Domingo 
de 5pm a 11pm

D o m i c i l i o : 
V e n u s t i a n o 
Carranza 518, 
Puerto Vallarta 

Raíces Puerto VallartaRaíces Puerto Vallarta

¿DÓNDE COMER?



La anemia es 
una condición 
en la que la san-
gre no tiene su-
ficientes glóbu-
los rojos sanos 
o hemoglobina 
para transpor-

tar oxígeno a 
los  órganos 
y tejidos del 
cuerpo. Esto 
puede llevar 
a una serie de 
síntomas, co-
mo cansancio, 

debilidad, fal-
ta de aire, piel 
pálida o amari-
llenta, latidos 
irregulares, ma-
reos, dolor en 
el pecho y ma-
nos y pies fríos.

Existen diver-
sas causas que 
pueden generar 
anemia, entre 
ellas una mala 
alimentación, 
infecciones , 
e n f e r m e d a -
des crónicas, 
menstruacio-
nes abundan-
tes, problemas 
durante el em-
barazo, ante-
cedentes fami-
liares o pérdida 
de sangre. La 
destrucción de 
glóbulos rojos 

también puede 
contribuir a la 
aparición de la 
enfermedad.

Existen varios 
tipos de ane-
mia, como la 
a n e m i a  p o r 
deficiencia de 
hierro, la ane-
mia por defi-
ciencia de vi-
tamina B12, la 
anemia hemo-
lítica, la mega-
loblástica, la 
perniciosa, la 
drepanocítica 
y la talasemia.

SALUD

La anemia: causas, síntomas y La anemia: causas, síntomas y 
tratamientotratamiento



Estudiantes de 
la Universidad 
UNIVA tuvieron 
la oportunidad 
de asistir al Con-
greso de Jalisco, 
donde fueron 
recibidos por la 
diputada Rocío 
Aguilar Tejada. 
Durante su visi-
ta, los jóvenes 
pudieron cono-
cer de cerca el 
trabajo legisla-
tivo y participar 
en diversas acti-
vidades junto a la 
diputada, quien 
les compartió su 
experiencia en 
la política y en 
la toma de deci-
siones públicas. 

Este encuentro 
brindó a los estu-
diantes una valio-
sa oportunidad 
de interactuar 
con funcionarios 
públicos y enten-
der mejor el fun-
cionamiento del 
poder legislativo 
en el estado. La 
diputada Aguilar 
Tejada destacó 
la importancia 
de la participa-
ción juvenil en la 
vida política y el 
compromiso de 
la universidad en 
formar futuros 
líderes que con-
tribuyan al desa-
rrollo social y po-
lítico de Jalisco.

Estudiantes de la UNIVA participan en Estudiantes de la UNIVA participan en 
actividades del Congreso de Jalisco con la actividades del Congreso de Jalisco con la 

diputada Rocío Aguilardiputada Rocío Aguilar

DIPUTADOS



DIPUTADOS

Estudiantes de 
la carrera de Re-
laciones Inter-
nacionales de 
la Universidad 
UNIVA tuvieron 
la oportunidad 
de asistir  al 
Congreso del 
Estado de Ja-
lisco, donde se 
reunieron con 
la diputada Ale-
jandra Giadans 
Valenzuela y la 
presidenta del 
DIF Zapopan, 
Michell Grei-
cha Frangie. El 
encuentro se 
llevó a cabo 

como parte de 
una actividad 
a c a d é m i c a 
que permitió a 
los futuros pro-
fesionistas en 
relaciones in-
ternacionales 
conocer más 
sobre el traba-
jo legislativo y 
la función pú-
blica en el ám-
bito estatal.

Durante la re-
unión, la dipu-
tada Giadans 
compartió su 
experiencia en 
el  Congreso 

y habló sobre 
los desafíos y 
oportunidades 
que enfrenta la 
legislatura de 
Jalisco en te-
mas de política 
pública y desa-
rrollo social. 

Por su parte, 
Michell Grei-
cha, quien tam-
bién abordó su 
trabajo al fren-
te del DIF Za-
popan, destacó 
la importancia 
de las políticas 

sociales para 
el bienestar de 
la comunidad 
y la inclusión 
de todos los 
sec tores  de 
la población.

Estudiantes de Relaciones Internacionales de la Estudiantes de Relaciones Internacionales de la 
UNIVA se reúnen con la Diputada Alejandra Giadans UNIVA se reúnen con la Diputada Alejandra Giadans 

y la Presidenta del DIF Zapopan, Michell Greicha, y la Presidenta del DIF Zapopan, Michell Greicha, 
en el Congreso de Jaliscoen el Congreso de Jalisco



GABINETE

Con el objetivo 
de promover 
la investiga-
ción y prote-
ger los bienes 
culturales de 
Puerto Vallar-
ta, el Gobierno 
Municipal, en 
colaboración 
con el Centro 
Universitario 
de la Costa y 
el Observato-
rio Ciudadano 
del Centro His-
tórico, lanzará 
el Centro de 
Información 
de Patrimonio 

Cultural. Este 
proyecto bus-
ca consolidar 
u n  e s p a c i o 
que resguar-
de y difunda 
el valor histó-
rico y cultural 
de la ciudad.

Recientemen-
te, los integran-
tes del proyec-
to se reunieron 
con la maestra 
Guadalupe Ba-
sulto, encarga-
da de despacho 
del Instituto 
Vallartense de 

Cultura, para 
avanzar en el 
diseño del cen-
tro, el cual se-
rá presentado 
próximamente 
a la junta de 
gobierno del 

instituto y a la 
c i u da da n ía . 
Paola Cortés, 
jefa del Depar-
tamento de Ar-
tes, Educación 
y Humanidades 
del Centro Uni-

versitario, des-
tacó el apoyo 
del presidente 
municipal Luis 
Munguía, quien 
ha fortalecido el 
enfoque cultu-
ral en la ciudad. 

Puerto Vallarta contará con un Puerto Vallarta contará con un 
Centro de Información Patrimonial Centro de Información Patrimonial 

CulturalCultural



Norte y la Planta 
de Tratamiento 
Norte II de SE-
APAL Vallarta 
requiere una in-
versión urgen-
te de más de 
mil millones de 
pesos, según el 
análisis realiza-
do por la nueva 
administración 
del organismo. 
Este proceso 
de revisión y 
entrega-recep-
ción ha puesto 
de manifiesto 
el deterioro de 
estas infraes-
tructuras, vita-

les para el sa-
neamiento de 
aguas residua-
les y el mante-
nimiento de un 
Vallar ta lim-
pio y con pla-
yas aptas para 
uso recreativo.

Alejandro Padi-
lla Viorato, di-
rector operati-
vo de SEAPAL, 
destacó que la 
rehabilitación 
del Colector 
principal, que 
requiere 450 
mi l lones  de 
pesos, es cru-

cial para evitar 
riesgos a la sa-
lud pública y 
para proteger 
la imagen del 
destino turísti-
co. Asimismo, 

la Planta de Tra-
tamiento Norte 
II, que necesita 
una inversión 
de 600 millones 
de pesos, debe 
actualizar su 

equipamiento 
electromecá-
nico para man-
tener la calidad 
del tratamien-
to de aguas 
r e s i d u a l e s . 

Esta acción no solo mejora el acceso al agua, sino que también contribu-Esta acción no solo mejora el acceso al agua, sino que también contribu-
ye al bienestar de la comunidad.ye al bienestar de la comunidad.

SEAPAL Vallarta requiere inversión SEAPAL Vallarta requiere inversión 
superior a los mil mdp para rehabilitar superior a los mil mdp para rehabilitar 

infraestructura claveinfraestructura clave
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Puerto Vallarta 
y Nuevo Vallar-
ta son dos des-
tinos turísticos 
de clase mun-
dial, pero cada 
uno tiene su 
propio encanto, 
dependiendo 
de lo que bus-
ques en unas 
vacac iones.

Puerto Vallar-

ta destaca por 
su ambiente 
tradicional y 
cultural, con 
su arquitectura 
colonial, male-
cón, mercados 
de artesanías 
y una vibrante 
vida nocturna. 
La IA recomien-
da este destino 
si buscas una 
e x p e r i e n c ia 

auténtica y ac-
tiva, con pla-
yas como Los 
Muertos y Con-
chas Chinas, 
y actividades 
ecológicas en 
la Sierra Madre.

Por otro lado, 
Nuevo Vallarta 
es ideal para 
quienes prefie-
ren relajarse 

en un ambien-
te exclusivo. 
Con resorts de 
lujo, campos 
de golf, spas y 
playas tranqui-
las, es perfec-
to para unas 
vacaciones de 
descanso to-
tal. La IA resal-
ta sus marinas 
exclusivas y ac-
tividades acuá-

ticas como el 
paddleboar -
ding y kayak.

En conclusión, 
si buscas cul-
tura y aventura, 
Puerto Vallarta 
es la opción; 
s i  p ref ie res 
lujo y tranqui-
lidad, Nuevo 
Vallarta es el 
lugar perfecto.

TURISMO

¿Nuevo Vallarta o Puerto Vallarta? La ¿Nuevo Vallarta o Puerto Vallarta? La 
Inteligencia Artificial te ayuda a decidirInteligencia Artificial te ayuda a decidir
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¡Insólito! fanático saluda a Neymar y ¡Insólito! fanático saluda a Neymar y 
aprovecha el momento para robarle un anilloaprovecha el momento para robarle un anillo



Los golfistas 
m e x i c a n o s 
Omar Morales 
e Isidro Bení-
tez han tenido 
un promete-
dor comienzo 
en el World Wi-
de Technology 
Champions-
hip 2024, que 

se celebra en 
el desafiante 
campo de golf 
de El Cama-
león en Ma-
yakoba, Quin-
tana Roo. En 
las primeras 
rondas del tor-
neo, ambos ju-
gadores logra-

ron mantener 
un desempe-
ño consisten-
te, situándose 
en posiciones 
f a v o r a b l e s 
en la tabla y 
captando la 
atención de 
aficionados y 
expertos del 

golf nacional e 
internacional.
Omar Mora-
les, quien ha 
destacado en 
competencias 
previas y bus-
ca consolidar-
se en el circui-
to profesional, 
demostró su 

precisión en 
el juego corto 
y su destreza 
en los greens, 
lo que le per-
mitió mante-
nerse cerca 
de los líderes 
del  torneo. 

Omar Morales e Isidro Benítez inician 
con fuerza en el World Wide Technology 

Championship 2024

DEPORTES



Por su parte, 
Isidro Benítez 
i m p r e s i o n ó 
con un juego 
agresivo y va-
r ios birdies 
estratégicos, 
aprovechando 
al máximo su 
conocimiento 
del campo y su 
habilidad para 
sortear obs-
táculos en los 
hoyos clave.
“Empezamos 
con una bue-

na estrategia 
y, sobre todo, 
con la menta-
lidad de seguir 
creciendo en 
cada ronda”, 
declaró Mora-
les tras finali-
zar la primera 
jornada. Be-
nítez, por su 
parte, destacó 
la importan-
cia de mante-
ner la calma y 
disfrutar cada 
momento en 

un torneo de 
esta enverga-
dura: “Es in-
creíble com-
petir en casa, 
con el apoyo 
de tanta gente 
y en un cam-
po que cono-
cemos bien”.
El World Wide 
Te c hno log y 
Champions -
hip 2024 es un 
evento clave 
en el calenda-
rio de la PGA 

Tour, y la sóli-
da actuación 
de Morales y 
Benítez en las 
primeras ron-
das los perfila 
como fuertes 
contendientes 
para avanzar 
a las fases fi-
nales. Con el 
ob je t ivo  de 
seguir acumu-
lando puntos 
y ganar posi-
ciones,  am-
bos golfistas 

continúan tra-
bajando en su 
concentración 
y estrategia 
para mantener 
el buen ritmo 
y representar 
a México con 
orgullo en uno 
de los torneos 
más importan-
tes del país.

DEPORTES



La gimnasta 
mexicana Alexa 
Moreno, quien 
se ha converti-
do en una figura 
destacada en el 
deporte nacio-
nal, enfrenta un 
futuro incierto 
en su camino 
hacia los Jue-
gos Olímpicos 
de Los Ángeles 
2028. Moreno, 
conocida por 
su desempeño 

en los Juegos 
Olímpicos de 
Tokio 2020 y 
por su perseve-
rancia en el de-
porte de la gim-
nasia, aún no 
ha confirmado 
si continuará 
su preparación 
para represen-
tar a México 
en la próxima 
justa olímpica.
A pesar de sus 
logros y de ha-

ber superado 
lesiones y de-
safíos a lo largo 
de su carrera, 
Alexa ha expre-
sado en diver-
sas entrevistas 
que su decisión 
de competir en 
Los Ángeles 
2028 depen-
de de varios 
factores, entre 
ellos su estado 
físico, el apoyo 
institucional y 

la posibilidad 
de mantener un 
nivel competi-
tivo alto en una 
disciplina tan 
demandante.
"El camino es 
largo y exige 
una prepara-
ción muy inten-
sa. Dependerá 
de cómo me 
sienta física 
y emocional-
m e n te",  c o -
mentó recien-

temente la gim-
nasta. Alexa ha 
sido una inspi-
ración para jó-
venes atletas 
en México, y su 
posible partici-
pación en los 
próximos Jue-
gos Olímpicos 
mantiene en ex-
pectativa a sus 
se g u ido res .

Alexa Moreno, sin certeza sobre su 
participación en Los Ángeles 2028

DEPORTES



Jos Versta -
ppen, padre 
del campeón 
de Fórmula 1 
Max Versta-
ppen, ha vuelto 
a encender la 
polémica en el 
mundo del au-
tomovilismo 
al lanzar una 
indirecta que 
parece dirigi-
da hacia el pi-
loto mexicano 

Sergio ‘Checo’ 
Pérez. En una 
reciente en-
trevista, Jos 
hizo comenta-
rios sobre la 
impor tancia 
de la consis-
tencia y el ren-
dimiento en 
cada carrera, 
afirmaciones 
que muchos 
interpretaron 
como una crí-

tica indirecta 
a Pérez, quien 
ha enfrenta-
do altibajos 
en su desem-
peño con el 
equipo  Red 
Bull durante 
la temporada.
“ L a  Fór mu -
la 1 es para 
p i lotos  que 
demuestran 
consistencia 
y mentalidad 

ganadora en 
todo momen-
to”, señaló Jos, 
sin mencionar 
directamente 
a ‘Checo’, pero 
dejando cla-
ro que en un 
equipo como 
Red Bull las ex-
pectativas son 
siempre altas. 
Estas palabras 
surgieron lue-
go de que Pé-

rez experimen-
tara dificulta-
des en las últi-
mas carreras, 
mientras Max 
Ve r s tap p e n 
sigue acumu-
lando victorias 
y récords en 
su camino al 
campeonato.

Joe Verstappen lanza indirecta 
a 'Checo' Pérez tras resultados 

recientes

DEPORTES



Bronny James, 
el hijo de 20 
años de la su-
perestrella de 
la NBA LeBron 
James, forma-
rá par te del 
equipo de Los 
Angeles Lakers 
en la G-Lea-
g u e ,  a n u n -
ció el equipo.

B r o n n y  s e 
transformó en 
parte del único 

dúo padre-hijo 
que ha jugado 
en la NBA en 
un mismo equi-
po. LeBron, de 
39 años y cua-
tro veces cam-
peón de la NBA, 
jugó junto a su 
hijo por prime-
ra vez el  22 
de octubre en 
duelo en casa 
ante los Minne-
sota que termi-
nó con triunfo 

de los Lakers.

Mientras que 
Bronny James 
anotó su pri-
mera canasta 
en la NBA en 
la derrota 134-
110 en Cleve-
land el 30 de 
octubre y par-
ticipó en cua-
tro encuentros 
de la presente 
t e m p o r a d a .

El  menor de 
los James se 
despediría, por 
ahora, del pri-
mer equipo de 
los Lakers dis-
putando el vier-
nes en casa un 
partido contra 
los Philadel -
phia 76ers, an-
tes de debutar 
el sábado en 
la G-League, 
reportó ESPN.

Se espera que 
Bronny juegue 
los par tidos 
que la filial de 
los Lakers dis-
puten de loca-
les para poder 
moverse entre 
la liga de desa-
rrollo y la NBA, 
agregó ESPN.

Bronny James es movido a la filial de 
los Lakers para jugar en la G-League

DEPORTES



Fuerza Regia 
se apoyó en los 
tiros de Myles 
Hesson para 
empatar la se-
rie 1-1 al ganar 
el segundo de 
la Final de Zo-
na de la Liga 
Nacional de Ba-
loncesto Profe-
sional (LNBP) 
a los Halcones 
de Xalapa en el 
gimnasio Nue-

vo León Unido.

El encuentro 
fue cerrado en 
los tres prime-
ros cuartos y en 
el último apa-
reció el selec-
cionado inglés 
para con triples 
inyectar oxíge-
no a los actua-
les campeo-
nes de la Liga.

El juego fue de 
contacto físico 
y muy defen-
sivo. Jaysean 
Paige encendió 
las alarmas en 
el equipo local 
al lesionarse 
el tobillo dere-
cho, pero regre-
só para el se-
gundo cuarto.

Los choques 
fueron cons-

tantes y el tra-
bajo de defen-
sa aún mayor. 
C o n t r a r i o  a 
otros encuen-
tros la primera 
mitad se fue 36-
34 en favor de 
los anfitriones.

Para el tercer 
cuarto, la situa-
ción no cambió 
d e m a s i a d o . 
Fue en el últi-

mo periodo que 
apareció Hes-
son para darle 
una cara distin-
ta al equipo con 
al menos ocho 
puntos y po-
niéndose arri-
ba en el mar-
cador 63-58 
temporalmen-
te con 7’46’ ’.

Fuerza Regia empata la Final de Zona 
tras vencer a los Halcones

DEPORTES



Tr as  c in c o 
días de haber 
sido clausura-
do, el Estadio 
Ciudad de los 
Deportes rea-
brirá sus puer-
tas luego de 
que la tarde de 
este jueves, el 
alcalde de Be-
nito Juárez, 
Luis Mendo-
za, acudió al 
inmueble de la 
colonia Noche 
Buena para re-

tirar los sellos 
de las puertas 
dado que se 
cumpl ie ron 
con los re -
querimientos 
para realizar 
este acto y 
Cruz Azul po-
drá jugar ahí 
como local.

“Quiero anun-
ciarles que, en 
este momen-
to, el estadio 
acaba de cum-

plir un tema 
legal, ya sub-
sanaron las 
irregularida-
des. Seguiré 
estando muy 
al pendiente 
primero por 
los vecinos y 
toda la segu-
ridad de las 
personas que 
vienen al esta-
dio. Cuenten 
con que esta-
ré presente y 
muy al tanto 

de todas las 
necesidades 
y las afecta-
c iones que 
pudieran te-
ner", comen-
tó Mendoza.

Una vez emi-
tido el men-
saje, personal 
de Protección 
Civil procedió 
a quitar los 
sellos y con 
ello, terminó 
la clausura del 

recinto que 
está listo para 
recibir el duelo 
de la Jornada 
17 del Aper-
tura 2024 en-
tre Cruz Azul 
y Tigres, del 
próximo sába-
do a las 21:00 
horas del Cen-
tro de México.

Cruz Azul recupera 'su casa' para 
enfrentar a Tigres
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“Mbappé está 
hundido pe -
ro motivado”, 
declaró el téc-
nico del Real 
Madrid, Car-
lo Ancelotti, 
cuando le pre-
guntaron por 
su ausencia en 
la convocato-
ria de Francia, 
en la víspera 
de jugar con-
tra Osasuna 
en la Liga, ha-
ciendo refe -
rencia al mal 
momento del 
equipo blanco.

"Es una deci-
sión del entre-
nador del equi-
po nacional y 
no tengo el de-
recho de juz-
garla, no me lo 
permito", res-
pondió el téc-
nico italiano. 
"Mbappé está 

hundido como 
todos,  pero 
motivado para 
sacar adelante 
este momen-
to",  añadió.

No convocado 
el jueves por el 
seleccionador 

francés Didier 
Deschamps, 
M b a p p é  s e 
perderá los 
par tidos de 
la Liga de Na-
ciones con-
tra Israel en 
el Estadio de 
Francia (14 no-

viembre) e Ita-
lia (17 noviem-
bre) en Milán.

Es la segunda 
convocatoria 
consecutiva 
de la selección 
francesa en la 
que no apare-

ce su capitán, 
tras perderse 
la ventana in-
ternacional de 
octubre para 
recuperar la 
forma después 
de una lesión.

En el Real Madrid admiten problemas; En el Real Madrid admiten problemas; 
‘Mbappé, hundido’‘Mbappé, hundido’
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El  boxeador 
británico Chris 
Eubank Jr. ha 
revelado re -
cientemente 
que se encuen-
tra en conver-
saciones para 
concretar una 
pelea contra el 
campeón mexi-
cano Saúl 'Ca-
nelo' Álvarez, 
una declara-
ción que ha ge-
nerado gran ex-
pectación en el 

mundo del bo-
xeo. Eubank Jr., 
conocido por 
su estilo agre-
sivo y su gran 
confianza en el 
ring, señaló en 
una entrevista 
que su equipo 
ha estado en 
pláticas preli-
minares con el 
objetivo de en-
frentar a Álva-
rez, en lo que 
sería una de 
las peleas más 

esperadas del 
próximo año.
Sin embargo, 
Eddy Reynoso, 
entrenador y re-
presentante de 
'Canelo', salió 
rápidamente a 
desmentir los 
rumores. En un 
comunicado, 
Reynoso afir-
mó que actual-
mente no hay 
ningún plan ni 
conversacio-
nes formales 

para un com-
bate contra Eu-
bank Jr. “Saúl 
tiene su propio 
camino planea-
do y, hasta el 
momento, Eu-
bank Jr. no está 
en esos planes. 
Siempre esta-
mos dispues-
tos a conside-
rar cualquier 
reto, pero esta 
supuesta pe-
lea es solo un 
rumor”, aclaró 

Reynoso, quien 
además desta-
có que el equi-
po de Álvarez 
está enfocado 
en buscar retos 
que impliquen 
una consolida-
ción en su ca-
rrera y que es-
tén alineados 
con sus obje-
tivos de peso 
y categorías.

Chris Eubank Jr asegura estar en 
conversaciones para pelear contra 

'Canelo' Álvarez; Eddy Reynoso 
desmiente los rumores

DEPORTES



En un cierre lle-
no de tensión, 
los Cuervos de 
Baltimore lo-
graron un agó-
nico triunfo so-
bre los Bengals 
de Cincinnati, 
quienes que-
daron a un paso 
de remontar en 
los últimos mi-
nutos del par-
tido. Con una 
defensa férrea 
y una ofensiva 

efectiva en los 
momentos crí-
ticos, los Cuer-
vos se aferraron 
al marcador pa-
ra asegurar una 
victoria clave 
en su lucha por 
los playoffs.
El partido, dis-
putado en el 
M&T Bank Sta-
dium, mantuvo 
a los fanáticos 
al borde de sus 
asientos mien-

tras los Ben-
gals intentaban 
acercarse en el 
marcador du-
rante el último 
cuarto. Joe Bu-
rrow y su ofensi-
va presionaron 
hasta el final, 
pero se queda-
ron cortos al 
no lograr con-
vertir una últi-
ma jugada que 
habría cambia-
do el resultado 

del encuentro.
La defensiva 
de los Cuervos 
mostró su for-
taleza en los 
minutos deci-
sivos, impidien-
do que los Ben-
gals lograran el 
avance necesa-
rio para arreba-
tarles el triunfo. 
Con este resul-
tado, Baltimo-
re refuerza su 
posición en la 

clasificación y 
continúa mos-
trando su po-
tencial como 
c onte nd ie n -
te en la liga, 
mientras que 
Cincinnati de-
berá ajustar su 
estrategia pa-
ra mantenerse 
en la pelea por 
un lugar en la 
postemporada.

Cuervos aseguran victoria en final 
dramático; Bengals caen por poco
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En una emoti-
va ceremonia, 
el Salón de la 
Fama del Beis-
bol Mexicano 
ofreció un per-
manente reco-
nocimiento a 
siete persona-
jes que ya for-
man parte del 
Recinto de los 
Inmor ta les.

Juan Manuel 
Palafox, Ra-
món Orantes, 
Miguel Flores, 

Cecilio Ruiz, el 
ligamayorista 
Yovani Gallar-
do,  R icardo 
Sandate y el 
umpire, Luis Al-
berto Ramírez, 
develaron la 
placa que los 
ubica junto a 
legendarios 
protagonis -
tas de la pelo-
ta profesional 
de  M éx ic o.

Pitcher dere-
cho originario 

de Peñitas, Na-
yarit, Palafox 
consiguió 217 
juegos gana-
dos en 26 tem-
poradas en la 
Liga Mexicana 
de Béisbol con 
equipos como 
Tigres, Unión 
Laguna, Tam-
pico, Jalisco, 
Monclova, Yu-
catán y Saltillo.

El tercera ba-
s e ,  R a m ó n 
Orantes, fue 

firmado y de-
sarrollado por 
los Sultanes. 
Tuvo un pro-
medio ofen-
sivo en Liga 
Mexicana de 
.318, mientras 
en el Pacífico 
jugó 19 tem-
poradas con 
los Cañeros 
de Los Mochis 
donde  con -
quistó dos tí-
tulos de bateo.

El zurdo Cecilio 

Ruiz originario 
de Balancán, 
Tabasco, jugó 
20 años con 
los equipos 
de Córdoba, 
Tigres, Yuca-
tán, Sultanes 
y  O lme cas. 
Tuvo marca 
de 158-116 en 
ganados y per-
didos con 3.27 
de efectividad.

Juan Manuel Palafox y Yovani Gallardo 
destacan en la generación del Salón de 

la Fama del Beisbol Mexicano
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El tenista grie-
go S tefanos 
Tsitsipas ha 
encendido la 
polémica en el 
circuito profe-
sional al criticar 
duramente los 
torneos Mas-
ters 1000, califi-
cándolos como 
“un lastre” para 
los jugadores 

de élite. En una 
entrevista re-
ciente, Tsitsi-
pas expresó su 
frustración por 
el exigente ca-
lendario de la 
ATP, en el que 
considera que 
la cantidad y la 
frecuencia de 
estos torneos 
afectan tanto 

el rendimiento 
como la salud 
de los tenistas 
de alto nivel.
“Jugar tantos 
Masters 1000 
en el año es 
agotador. No 
solo por el des-
gaste físico, 
sino también 
por la presión 
de sumar pun-

tos para el ran-
king. Se vuelve 
más una carga 
que un benefi-
cio”, comentó 
el griego, quien 
ha sido uno de 
los jugadores 
más activos 
en el tour. Tsit-
sipas también 
destacó que 
estos torneos, 

aunque presti-
giosos, limitan 
las oportunida-
des para que los 
jugadores se 
preparen mejor 
para los Grand 
Slams, que son 
el verdadero 
objetivo para 
muchos en la 
élite del tenis.

Tsitsipas arremete contra los torneos 
Masters 1000: "Son un lastre para 

nosotros"

DEPORTES
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José Manuel 
“Chepo” de la 
Torre reconoce 
el presente que 
vive Puebla y 
es que luego de 
ser un año en 
el que solo han 
conseguido 19 
puntos entre 
los dos torneos, 
el técnico men-
cionó que el 
equipo está un 
socavón, se ne-
cesitan cimien-

tos y tiempo.

“Hay muchas 
circunstancias 
que se viven 
en este club de 
acuerdo a sus 
posibilidades, 
todo se anali-
za y se trata de 
buscar a los me-
jores elemen-
tos que le dé 
solución a las 
circunstancias, 
de acuerdo a 

eso los busca-
mos, tratamos 
de hacerlo con 
la directiva pa-
ra solidificarlo, 
en eso esta-
mos, apenas 
tenemos una 
temporada y no 
todo sale a la 
primera, es un 
socavón y ne-
cesita cimien-
tos cualquier 
construcción 
es lo más caro, 

cuesta tiempo, 
trabajo y dine-
ro en eso está 
el equipo”, ex-
presó el técni-
co del Puebla.

Previo a en -
frentar a Xolos, 
el equipo es-
tá consciente 
sobre el buen 
paso que ha te-
nido el equipo 
fronterizo de lo-
cal y no será na-

da sencillo sa-
biendo que se 
juegan su pase 
a la fase final, 
por lo que el 
estratega tiene 
muy estudiado 
a su rival y sa-
be cómo con-
trarrestar su 
planteamiento.

Puebla está en un ‘socavón y 
necesita cimientos’

DEPORTES



El Balón de Oro 
2024 dejó a los 
af icionados 
al fútbol con 
sorpresas y 
emocionantes 
revelaciones, 
entre ellas, la 
ajustada dife-
rencia de pun-
tos entre dos 
de los nomina-
dos favoritos, 
el español Ro-
dri y el brasi-
leño Vinicius 
Jr. Tras sema-

nas de espe-
cu lac iones , 
se ha dado a 
conocer que 
Rodri, el cen-
trocampista 
del Manches-
ter City, supe-
ró a Vinicius 
por un margen 
de tan solo 15 
puntos en la 
votación final, 
asegurando 
así una de las 
p o s i c i o n e s 
des tacadas 

en el prestigio-
so galardón.
Rodri,  quien 
tuvo una tem-
porada excep-
cional ,  con-
solidándose 
como uno de 
los pilares del 
equipo dirigido 
por Pep Guar-
diola ,  logró 
destacarse en 
competencias 
como la Pre-
mier League y 
la Champions 

League, lo que 
fue determi-
nante en el pro-
ceso de vota-
ción. Vinicius, 
por su parte, 
brilló con el 
Real Madrid, 
demostrando 
un rendimien-
to explosivo y 
siendo pieza 
clave en mo-
mentos cru-
ciales para su 
equipo.  S in 
embargo, los 

votos de los 
p e r iod is tas 
deportivos fa-
vorecieron li-
geramente al 
español, quien 
destacó por 
su consisten-
cia y por su im-
pacto en los 
resultados de 
su equipo a lo 
largo del año.

Revelan la diferencia de puntos entre Revelan la diferencia de puntos entre 
Rodri y Vinicius en la carrera por el Balón Rodri y Vinicius en la carrera por el Balón 

de Oro 2024de Oro 2024

DEPORTES



La ciudad de 
Á ms te r da m 
vivió momen-
tos de tensión 
y pánico luego 
de un ataque 
dirigido a afi-
cionados del 
equipo de fút-
bol Maccabi 
Tel Aviv, que 
se encontra-
ban en la ciu-
dad para asis-
tir a un partido. 
Los disturbios 
comenzaron 
cuando un gru-
po de personas 
agredió a los 
seguidores del 
equipo israelí, 
generando una 
respuesta in-
mediata de las 
autoridades 
locales. Co-
mo resultado 
de la interven-
ción policial, 
un total de 62 
personas fue-
ron detenidas.
Según testi -

gos, el ataque 
se produjo en 
las cercanías 
de un popu-
lar café en el 
centro de la 
ciudad, donde 
varios aficio-
nados del Mac-
cabi se habían 
reunido para 
socializar an-
tes del evento 
deportivo. Los 
agresores, al 

parecer vincu-
lados con gru-
pos radicales, 
p r ovo c a r o n 
destrozos en 
la zona y pusie-
ron en peligro 
la seguridad de 
los asistentes 
y transeúntes.
La policía de 
Á ms te r da m 
desplegó un 
operativo de 
c o n t e n c i ó n 

para evitar que 
la situación 
escalara. De 
acuerdo con el 
portavoz de la 
policía, la ma-
yoría de los de-
tenidos fueron 
arrestados por 
alteración del 
orden público 
y posesión de 
objetos peli-
grosos. "No to-
leraremos este 

tipo de violen-
cia en nuestras 
calles", decla-
raron las auto-
ridades, quie-
nes reiteraron 
su compromi-
so para garan-
tizar la seguri-
dad de todos 
los visitantes 
y residentes 
de la ciudad.

Pánico en Ámsterdam: ataque a 
aficionados del Maccabi deja 62 

detenidos

DEPORTES



Un sorprenden-
te  incidente 
ocurrió cuan-
do el futbolista 
brasileño Ney-
mar fue vícti-
ma de un robo 
durante un en-
cuentro con un 
supuesto ad-
mirador. Mien-
tras Neymar 
se encontraba 
firmando au-

tógrafos y sa-
ludando a sus 
seguidores en 
un evento pú-
blico en Bra-
sil, un fanático 
aprovechó la 
cercanía para 
quitarle dis -
cretamente un 
anillo, que el ju-
gador no advir-
tió que faltaba 
hasta después 

d e l  s a l u d o.
El  momento 
quedó regis-
trado en video 
y rápidamente 
se viralizó en 
redes sociales, 
generando in-
dignación entre 
los seguidores 
del astro brasi-
leño y revivien-
do el debate so-
bre los límites 

de los fanáticos 
en situaciones 
públicas. En el 
video, se ob-
serva cómo el 
aficionado se 
acerca amisto-
samente a Ney-
mar, le estrecha 
la mano, y, en 
un movimiento 
casi impercep-
tible, retira el 
anillo del de-

do del jugador.
Las autorida-
des ya están 
investigando 
el incidente, 
mientras Ney-
mar, quien no 
ha emitido de-
claraciones ofi-
ciales, hizo una 
publicación en 
redes sociales 
refiriéndose a 
la importancia 
de la seguri-
dad en even-
tos públicos y 
agradeciendo 
el apoyo de sus 
fans  leales.
El robo del ani-
llo de Neymar 
ha sido motivo 
de controver-
sia y ha alerta-
do a otros ju-
gadores sobre 
la importancia 
de tomar pre-
cauciones adi-
cionales cuan-
do interactúan 
con el público. 

DEPORTES

¡Insólito! fanático saluda a Neymar y 
aprovecha el momento para robarle 

un anillo



Patricia Bull-
rich, ministra 
de seguridad 
de Argentina, 
advir t ió que 
México podría 
tener narco -
jueces con la 
elección por 
voto popular de 
ministros de la 
Suprema Cor-
te, ministros 
y jueces orde-

nada por la re-
forma judicial.

Al participar en 
la segunda edi-
ción del Foro 
América Libre, 
organizado por 
Acción Nacio-
nal y celebrado 
en Lomas de 
Chapultepec, la 
ministra del go-
bierno de Javier 

Milei indicó que 
el control del 
narcotráfico en 
zonas del país 
se extenderá a 
la elección de 
jueces, lo que 
acusó irá en 
detrimento de 
la libertad de 
la ciudadanía.

“Qué pasaría 
aquí en México 

si esa reforma 
de la justicia 
permite  que 
en zonas con-
troladas por el 
narcotráfico se 
voten jueces 
que responden 
al narcotráfico, 
¿de qué justicia 
estamos ha-
blando?,¿Qué 
jueces puede 
haber en aque-

l los  lugares 
donde el terri-
torio está domi-
nado por el nar-
cotráfico?, eso 
no es una tradi-
ción republica-
na, eso es el in-
tento de control 
total y absolu-
to de la pobla-
ción: el miedo”.

INTERNACIONAL

Advierte ministra de Seguridad de 
Argentina peligro de narco jueces en 

México con reforma judicial



La Oficina Fe-
deral de Investi-
gaciones (FBI) 
informó de que 
está investi -
gando quién es-
tá detrás de los 
mensajes de 
texto anónimos 
"ofensivos y ra-
cistas" envia-
dos a afroame-
ricanos de todo 
Estados Unidos 
después de las 
elecciones del 
martes con el 

aviso de que 
han sido "se-
leccionados" 
para trabajar 
en plantacio-
nes de algodón.

Sin dar informa-
ción acerca del 
contenido de 
los mensajes, 
el FBI dijo que 
como parte de 
la investigación 
está en contac-
to con el De-
partamento de 

Justicia y otras 
agencias fede-
rales. También 
la  Comisión 
Federal de Co-
municaciones 
(FCC, en inglés) 
ha abierto una 
investigación.

"Como es ha-
bitual anima-
mos al público 
a  denunciar 
amenazas de 
violencia física 
a las autorida-

des", agrega un 
escueto comu-
nicado sobre 
un tema que ha 
causado indig-
nación, sorpre-
sa y también 
cierto temor en 
la comunidad 
afroamericana.

Los principales 
medios de Es-
tados Unidos 
se hacen eco 
este viernes de 
los mensajes 

recibidos por 
personas ne-
gras, incluyen-
do mujeres y ni-
ños, de estados 
como Alabama, 
California, Pen-
silvania, Nue-
va York, Ohio, 
T e n n e s s e , 
Maryland, Nue-
va Jersey y Ca-
rolina del Sur.

FBI investiga envío de mensajes de texto FBI investiga envío de mensajes de texto 
ofensivos hacia afroamericanosofensivos hacia afroamericanos

INTERNACIONAL



INTERNACIONAL

El presidente 
ruso Vladímir 
Putin felicitó a 
Donald Trump 
por su victoria 
en las eleccio-
nes presiden-
ciales en Es-
tados Unidos, 
al tiempo que 
se mostró dis-
puesto a abrir 
negociaciones 
sobre desar-

me nuclear y 
estabilidad es-
tratégica con 
la nueva Admi-
nistración es-
tadounidense.

"Aprovecho la 
ocasión para 
felicitarle por 
su elección al 
puesto de pre-
sidente de Es-
tados Unidos", 

dijo al interve-
nir en el Club 
de Debate Val-
dái que tiene 
lugar en el bal-
neario de Sochi 
del mar Negro.

Fiel a su cos-
tumbre, Vladi-
mir Putin tardó 
en felicitar a 
Trump por el re-
sultado electo-

ral, algo que ha-
bían hecho ya 
los principales 
mandatarios 
mundiales, in-
cluido los alia-
dos del Kremlin.

Vladimir Putin, 
que en marzo 
pasado tam-
bién fue reele-
gido para otros 
seis años en el 

cargo, defendió 
al presidente 
electo de Esta-
dos Unidos de 
las acusacio-
nes que recibió 
en su momen-
to de que era 
u n  " h o m b re 
de negocios 
que sabe po-
co de política".

Putin felicita a un "valiente" Trump por su 
victoria; propone abrir un diálogo nuclear



La cantante 
Paulina Rubio 
ha iniciado un 
nuevo capítu-
lo en la bata-
lla legal por la 
custodia de su 
hijo con su ex-
pareja, Nicolás 
Vallejo-Náge-
ra, conocido 
como "Cola-
te". Rubio ha 
solicitado a un 
juez que revi-
se el acuerdo 
de custodia 
actual, argu-

mentando que 
el tiempo que 
Colate pasa 
con su hijo de-
bería ser redu-
cido, en una 
petición que 
busca reeva-
luar la estabi-
lidad y bienes-
tar del menor.
Según fuen-
tes cercanas 
al caso, la in-
térprete de "El 
Último Adiós" 
presentó docu-
mentos lega-

les en los que 
expone su pre-
ocupación por 
ciertos aspec-
tos del tiempo 
que Colate pa-
sa con su hijo. 
La cantante ha 
planteado que 
una mayor per-
manencia con 
ella podría brin-
dar un entorno 
más estable 
para el niño, a 
quien Rubio se 
esfuerza por 
proteger de 

la exposición 
mediática y 
los conflictos 
derivados de 
la separación.
El caso ha es-
tado en el ojo 
público duran-
te años debido 
a los desacuer-
dos entre Pau-
lina y Colate 
sobre temas 
de crianza y 
visitas. Hasta 
el momento, 
Colate no ha 
hecho decla-

raciones ofi-
ciales, aunque 
su equipo legal 
ha indicado 
que impugnará 
la solicitud de 
Paulina, defen-
diendo que la 
convivencia re-
gular con am-
bos padres es 
fundamental 
para el desa-
rrollo equilibra-
do del menor.

Paulina Rubio solicita en tribunales 
reducir el tiempo de custodia de 

Colate con su hijo

ESPECTÁCULO



El  caso  de 
Liam Payne, 
exintegrante 
de One Direc-
tion, ha dado 
un giro inespe-
rado tras las 
investigacio-
nes policiales, 
que han des-
cartado la hi-
pótesis inicial 
de suicidio en 
el incidente 
que involucró 
al cantante. 
Según fuen-
tes cercanas 
al caso, las au-
toridades han 
imputado a 
tres personas 
en relación 
con los he -
chos, quienes 
ahora enfren-
tan cargos que 
podrían reve-
lar detalles 
oscuros sobre 
lo sucedido.
Las investi -

gaciones se 
intensificaron 
luego de que 
se descubrie-
ran inconsis-
tencias en la 
escena y en 
los testimo-
nios de los in-
volucrados, lo 
que llevó a la 
policía a pro-
fundizar en el 
caso y consi-
derar la posi-

bilidad de un 
delito. Aunque 
no se han da-
do a conocer 
los nombres 
de los impu-
tados, se sa-
be que forman 
parte del cír-
culo cercano 
de Payne y que 
habrían esta-
do con él el día 
de los hechos.
El portavoz de 

la familia de 
Liam expresó 
su alivio de 
que las auto-
ridades hayan 
descar tado 
el suicidio, lo 
que pone en 
duda la infor-
mación inicial 
que circuló en 
los medios. 
"Esperamos 
que la justicia 
es c la r e zc a 

los hechos y 
que la verdad 
salga a la luz. 
Liam sigue en 
recuperación 
y agradece el 
apoyo de sus 
seguidores", 
afirmó el re-
presentante.

ESPECTÁCULO

Investigaciones descartan suicidio en 
el caso de Liam Payne; tres personas 

son imputadas



Un retrato del 
ma te má t i c o 
inglés Alan Tu-
ring se convir-
tió el jueves en 
la primera obra 
de arte realiza-
da por un robot 
humanoide en 
ser vendida en 
una subasta, 
por un precio 
de 1.32 millo-
nes de dólares.

El retrato de 
2.2 metros de 
altura titulado 
"A.I. God", obra 

de la robot ul-
trarrealista Ai-
Da, superó con 
creces los 180 
mil dólares en 
los que lo había 
tasado la casa 
de subastas 
Sotheby's Di-
gital Art Sale.

La venta "mar-
ca un hito en 
la historia del 
arte moderno 
y contemporá-
neo y refleja la 
creciente inter-
sección entre 

la tecnología 
de IA y el mer-
cado global de 
arte", dijo la ca-
sa de subastas.

"El valor clave 
de mi trabajo 
es su capaci-
dad para servir 
como cataliza-
dor del diálogo 
sobre las tec-
nologías emer-
gentes", afirmó 
Ai-Da Robot, 
que se expre-
s a  m e d i a n -
te inteligen -

cia artificial.

"Un retrato del 
pionero Alan 
Turing invita a 
la audiencia a 
reflexionar so-
bre la naturale-
za divina de la 
IA y la informá-
tica, conside-
rando las im-
plicaciones éti-
cas y sociales 
de estos avan-
ces", agregó.

El robot con for-
ma de mujer es 

uno de los más 
avanzados del 
mundo y fue 
diseñado por 
Aidan Meller, 
un especialis-
ta en arte mo-
derno y con-
temporáneo.
"Los artistas 
más grandes 
de la historia 
se enfrentaron 
a su época y ce-
lebraron y cues-
tionaron los 
cambios socia-
les", dijo Meller.

Venden por primera vez una pintura hecha Venden por primera vez una pintura hecha 
por un robot: pagaron 1.3 mdd por ellapor un robot: pagaron 1.3 mdd por ella

TRENDING



AUTOS

Toyota ha cum-
plido el sueño 
de muchos en-
tusiastas de 
los rallies al 
presentar una 
edición espe-
cial del GR86 
inspirada en 
el legendario 
Celica GT-Four, 
el vehículo que 
conquistó el 
Campeonato 
Mundial de Ra-
llies en los años 

90. Este home-
naje al mode-
lo que marcó 
una era en el 
automovilismo 
es una mezcla 
pe r fec ta  de 
nostalgia y tec-
nología moder-
na, capturan-
do la esencia 
del GT-Four y 
adaptándola al 
potente GR86.
La edición es-
pecial del GR86 

cuenta con de-
talles estéticos 
que recuerdan 
al Celica GT-
Four: el carac-
terístico esque-
ma de colores 
con toques en 
blanco, verde y 
rojo, un guiño a 
la decoración 
de Toyota en 
el campeona-
to de rallies. 
Además, se ha 
equipado con 

piezas aerodi-
námicas y ele-
mentos exclusi-
vos que reflejan 
el estilo clásico 
del Celica, in-
cluidas tomas 
de aire y un ale-
rón trasero que 
evocan las lí-
neas robustas 
y  dinámicas 
del campeón 
de los rallies.
Bajo el capó, 
el GR86 con-

serva su motor 
de cuatro ci-
lindros con un 
ajuste especial 
para esta edi-
ción que busca 
transmitir las 
sensaciones de 
manejo y el es-
píritu deporti-
vo del GT-Four.

Toyota transforma el GR86 en un 
homenaje al icónico Celica GT-Four, 

campeón del Mundial de Rallies



AUTOS

Alpine ha dado 
un paso audaz 
hacia el futuro 
con su nuevo 
A290, un com-
pacto eléctrico 
de altas presta-
ciones que pro-
mete ser una 
opción atrac-
tiva para los 
amantes de los 
autos deporti-
vos tradiciona-
les. En una re-
ciente prueba 
en carretera y 
circuito, el Al-

pine A290 ha 
de mos t rado 
que un vehí -
culo eléctrico 
puede capturar 
la esencia de-
portiva que tan-
to buscan los 
"petrolheads", 
ofreciendo una 
combinación 
de potencia, 
precisión y, so-
bre todo, diver-
sión al volante.
El A290, diseña-
do con un enfo-
que centrado en 

el rendimiento, 
cuenta con un 
motor eléctrico 
que ofrece una 
a c e l e r a c i ó n 
potente y una 
distribución de 
peso que lo ha-
ce sumamente 
ágil en curvas 
cerradas. Du-
rante la prueba 
en carretera, el 
auto se mostró 
cómodo y es-
table, con una 
s u s p e n s i ó n 
ajustada para 

absorber irre-
g u la r i da d es 
sin comprome-
ter su carácter 
deportivo. En el 
circuito, el A290 
brilló, mostran-
do un control 
preciso en la 
dirección y una 
capacidad de 
respuesta que 
rivaliza con al-
gunos modelos 
a gasolina de al-
to desempeño.
Además, el di-
seño aerodiná-

mico y futurista 
del A290 no pa-
sa desapercibi-
do, con líneas 
marcadas que 
le otorgan un 
carácter agre-
sivo, mientras 
que el interior 
presenta deta-
lles modernos 
que maximizan 
la experiencia 
del conductor. 

Alpine A290: probamos en carretera 
y circuito el eléctrico que apunta a 

enamorar a los 'petrolheads'




